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Tätigkeitsbericht für das Jahr 2022

Unser Verein hatte am 31.12.2022 12 Mitglieder. Wir mussten 2022 von 2 
Vereinsmitgliedern  Abschied  nehmen.  Peter  und  Manfred  werden  uns 
immer in guter Erinnerung bleiben.

Auch  in  diesem Jahr  waren  die  monatlichen  Mitgliederversammlungen 
fester Bestandteil der Vereinsarbeit. Wir tauschten uns zu nationalen und 
internationalen maritimen Ereignissen aus,  Vereinsmitglieder  berichteten 
von  ihren  Reisen  und  wir  verständigten  uns  zu  organisatorischen  und 
inhaltlichen 

Es hieß  wieder „Kleine Fahrt Voraus“ in der Vereinsarbeit.

So trafen wir uns Ende Januar, unter Einhaltung der aktuellen 
Coronabestimmungen, bei Nadja und Roland im Teehaus Schöpe. Wir 
hatten einen regen Gedankenaustausch zum Arbeitsplan 2022 und legten 
einige Eckpunkte für unsere Vereinsarbeit fest.

Corona hatte das Land noch immer fest im Griff und so konnten wir uns 
erst im März in unseren Vereinsräumen zum ersten mal zur Frauentagsfeier 
treffen.

Am 12. März 2022 trafen sich die Frauen, Ehefrauen und Freundinnen 
unseres Vereins zur Frauentagsfeier in den Vereinsräumen.
Von den Männern liebevoll umsorgt, verlebten sie einen schönen 
Nachmittag und Abend mit viel Spaß und klönten über Familie, Gott und 
die Welt. Alle Frauen erhielten vom Vorstand ein kleines Dankeschön für 
ihr Engagement im und mit dem Verein. 

Am 19. März war dann wieder das „Große Zocken“ angesagt. Am 
Spielnachmittag wurden die Karten wieder ausgereizt und die Würfel 
kullerten aus dem Becher. Auch alte Brettspiele aus unserer Kinderzeit 
wurden wieder ausprobiert. 
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Osterbasteln am SandowKahn hieß es am 9. April 2022. Der 
Bürgerverein Sandow und die Freunde der Seefahrt Cottbus luden zum 
Basteln von Osterkörbchen, bemalen von Eiern und ausmalen von 
Malblättern für die Jüngsten ein.
Gleichzeitig fand der Frühjahrsputz rund um das Bürgerhaus statt.
Zum Basteln hatten wir ukrainische Flüchtlinge mit ihren Kinder 
eingeladen. Und unsere Einladung wurde dankend angenommen. Zu 
Beginn hatten wir ein paar kleine Verständigungsschwierigkeiten, denn 
unser Schulrussisch war ganz hinten im Gedächtnis vergraben. Um so 
erstaunter waren wir, das im laufe des Tages wir uns immer besser 
verständigen konnten. Und wenn was fehlte, so half dann Englisch weiter. 

Die fleißigen Helfer hatten beim Frühjahrsputz viel zu tun, Müll 
einsammeln, in und um die Sträucher den Boden lockern, den Rasen 
harken, Fenster putzen und neue Sträucher einpflanzen. Der SandowKahn 
und sein Umfeld erstrahlten in neuem Glanz und wurde gleichzeitig für 
das Osterfest herausgeputzt. 

Am Samstag,  den 23.04.2022 lud der Vorstand  in den „Brandenburger 
Hof“ zum Frühlingsfest ein.
Bei  einem  gemütlichem  Beisammensein,  Bratwurst,  Bier  und  einem 
Klönschnack  stimmten  wir  uns  auf  den  Frühling  und  die  kommenden 
Aufgaben ein..
Der  Osterhase  verteilte  seine  nicht  zugestellte  Schokolade  an  die 
Vereinsmitglieder und unsere Gäste.

Hafenfest Anno 1900 in Forst.  Wir waren dabei 
Am 14. Mai war in der Rosenstadt Forst, am Mühlgraben, der „See-
Teufel“ los. Zahlreiche Vereine der Stadt Forst und Umgebung hatten auf 
einem ehemaligen Fabrikgelände, das heute das Domizil des Kanusport-
Vereins Forst ist, ihre Stände aufgebaut. 
Und unser Verein war mittendrin.

Wir hatten eine Ausstellung mit Schiffsmodellen der DSR und eine 
Bastelstraße für die Kinder, sowie eine Rettungsinsel mitgebracht.
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Über den Besucherandrang konnten wir uns nicht beschweren. Fast 60 
Muschelketten und ebenso viele Bastelbögen wurden von den Kinder 
gebastelt und gestaltet. Besonders die Schlepper und die Matrosen  fanden 
bei den Kindern besonderen Anklang. Die Kleinsten malten mit viel 
kindlicher Phantasie Fische, Seepferdchen, Muscheln und Leuchttürme 
aus. 

Die Schiffsmodelle zogen viele Besucher an und wir mussten viele Fragen 
zu den Schiffen, der DSR, unserer Fahrenszeit und der Seefahrt von 
Gestern und Heute beantworten. Mit Fritz hatten wir ja einen sehr 
kompetenten Seemann, der sich allen Fragen stellen konnte.

Die Rettungsinsel hatte es besonders den Mädchen angetan, die hier wohl 
ihr erstes Abenteuer „Auf Hoher See“ erlebten. 

Auch Christoph Kolumbus war anwesend und erzählte den Besuchern von 
seiner Entdeckungsreise nach Amerika.

Mit einem Spendenscheck über 200 Euro bedankte sich Chris Ruhbach 
von der Interessengemeinschaft Industriekultur Forst (Lausitz) beim Verein 
Freunde der Seefahrt Cottbus für die Unterstützung und Beteiligung am 1. 
Forster Hafenfest im Mai auf unserer Mitgliederversammlung am 08.06.

Auf unserer Mitgliederversammlung am 08.06.waren wir „Auf dem 
Rhein von Köln nach den Niederlanden und Belgien“ unterwegs.
Fam. Wendt und Daniel berichten in einem Diavortrag im 1. Teil von ihrer 
Flusskreuzfahrt  von Köln nach Rotterdam, Wilhelmstad, Antwerpen und 
Amsterdam. Bei unseren Fahrensleuten kamen da Erinnerungen an ihre 
Seefahrtzeit. Es ist aber kein Vergleich zu den Häfen, so wie wir sie 
damals  kannten. Im August auf der MV folgte Teil 2 der Flusskreuzfahrt
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Wieder in der schönen „Äberlausitz“ 
Vom 01.09. - 04.09. waren wir wieder in Großschönau, in der Oberlausitz. 

Nach der individuellen Anreise am Donnerstag und dem beziehen der 
Zimmer in der „Eiche“ konnte jeder Großschönau und Umgebung auf ganz 
eigene Art und Weise entdecken.
Am Freitag ging es dann nach dem Frühstück gestärkt zur 
Industrieausstellung „Schlauchboot“. Dort wurden wir von Marlene und 
Eckehard schon erwartet und herzlich begrüßt. Schnell waren die 
Aufgaben für unseren Arbeitseinsatz mit den Mitarbeitern des „Motorrad-
und Technikmuseum“ abgestimmt. Diesmal hieß es Fahrräder und 
Motorräder in dem, im Aufbau befindlichen zukünftigen Kinosaal, 
umzusetzen. 

Auf ins Schmetterlingshaus nach Jonsdorf und ins Gebirge war die Devise 
am Samstag. Mitten in der Oberlausitz tauchten wir ab in die Subtropen 
und Tropen. In der, an den Regenwald erinnerten Flughalle schwirrten 
unzählige Schmetterlinge um uns herum. 

Das große „Bowlen“ in der Eiche stand zum Abschluss unsere Fahrt auf 
dem Programm. , ehe es am Sonntag wieder nach Hause ging.

Bowlingmeisterschaft am 11.11.2022
Strike, Spare, Ratte und umfallende Pins waren an diesem Abend unsere 
ständigen Begleiter bei der Bowlingmeisterschaft des Vereins. Gemeinsam 
mit Freunden des Vereins ermittelten wir die Bowling- Queen und den 
Bowling -King. Die Krönung der Majestäten erfolgte auf unserer 
Jahresabschluss- und Weihnachtsfeier.
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Ein turbulenter Jahresabschluss 
Am 6. Dezember, dem Nikolaustag, waren wir wieder traditionell im 
Ronald McDonald Haus zu Gast und überbrachten kleine Geschenke. 
Babysachen, Tee, weihnachtliches Gebäck, kleine selbstgefertigte 
Plüschtiere, Bastelsets zu Weihnachten und 2 Spielzeugschlepper waren 
diesmal im „Nikolaussack“. 

Am Nachmittag war dann am SandowKahn das Nikolausfest des 
Bürgerverein Sandow angesagt. Ein vielfältiges Programm für Groß und 
Klein stand auf dem Programm. 

Wir beteiligten uns mit einer Bastelstraße am bunten Treiben. Am 
Glühweinstand wurde von uns für die Erwachsenen Glühwein aus dem 
„Kessel/Kanonenofen“ gereicht. 

Auch unsere Jahresabschluss- und Weihnachtsfeier rückte immer näher. So 
trafen sich die „Wichtel“ am 07.12. in den Vereinsräumen, um die 
Tombolapreise einzupacken. Es gab reichlich zu tun und sie hatten sich 
Kaffee, Grog und Lebkuchen verdient. Am Abend fand dann die letzte 
Mitgliederversammlung 2022 statt. 

Am 10.12. 2022 trafen wir uns mit Freunden des Vereins zu unserer 
Jahresabschluss- und Weihnachtsfeier im „Brandenburger Hof“. 

Mit einem extra für unseren Verein einstudierten Weihnachtsprogramm 
eröffnete Cornelia Schubert diesen Abend. Es war eine gelungene 
Überraschung für alle Anwesenden. Der musikalische Höhepunkt war das 
Lied von Freddy Quinn „Sankt Niklas war ein Seemann“, welches Frau 
Schubert extra für uns einstudiert hatte.
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Wir kürten die Sieger der Bowlingmeisterschaft ehe es an das kalt- warme 
Büfett zur Stärkung ging. Die war auch nötig. Warteten ja noch die 
Tombola und ein Quiz auf uns.

Danach war dann der Klönschnack angesagt. Wir hatten viele interessante 
Gespräche mit unseren Gästen und entwickelten dabei Ideen für unsere 
Vereinsarbeit im kommenden Jahr. 

Unser  Verein  ist  durch  den  1.  Vorsitzenden  ein  aktives  Mitglied  im 
Bürgerverein Sandow. Seit April 2018 ist er als Schriftführer im Vorstand 
des Bürgervereins tätig. Wir unterstützen den Bürgerverein Sandow bei der 
Vorbereitung,  Organisation  und  Durchführung  von  Veranstaltungen  im 
Stadtteil Sandow.

Auf unserer Homepage haben wir zeitnah und aktuell über uns und unsere 
Vereinsarbeit berichtet. An dieser Stelle möchte der Vorstand dem 
Administrator unserer Homepage, Jens Köhler, seinen herzlichen Dank für 
seine geleistete Arbeit aussprechen.

Wir halten  Kontakte  zum Rostocker  Seeleute  e.V.,  zu Creativ-Tours  zu 
anderen Vereinen in der Stadt Cottbus Besonders hervorgehoben sei unsere 
enge Kontakt zur Industrieausstellung „Schlauchboot“ in Großschönau, zu 
Marlene und Eckhard Schumann.
Unser Verein ist fester Bestandteil im Vereinsleben unserer Stadt.

In  Anbetracht  der  Mitgliederanzahl  des  Vereins,  müssen  wir  uns  im 
kommenden Jahr  Gedanken machen,  ob und wie  wir  als  Verein  weiter 
machen können. Es wird zunehmend eine finanzielle Frage, von der die 
Zukunft des Vereins „Freunde der Seefahrt Cottbus e.V.“ abhängt.

- Mathias Wendt -
      1. Vorsitzender
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